

Compte-rendu
Mardi 22 mars 2022 de 13h00 à 15h00
En ZOOM

Présences :

Anik Rainville, OC CISSSL
Daphné Kelly, Agir pour mieux vivre dans D'Autray
Solange Tougas, Groupe Déclis
Sandra Bouchard, Carrefour Pour souffler à tête
reposée
Mélanie Ricard, Maison de la famille Aux Quatre
Vents
Danielle Gill, TPDSL
Catherine Larivière, Au bord des mots
Jocelyne Calve, Municipalité de Saint-Didace
Céline Bélanger, La clef familiale
Danielle Hivon, CTB
Mélicha Lapierre, MRC de D'Autray
Maureen Riopel, TrueL
Denis Fortier, CJE D'Autray-Joliette
Carole Bellerose, L'envol
Julie Tétraut, Groupe d'entraide En toute amitié

Daniel Gladu, MDJ de Berthier et Saint-Barthélemy
Isabelle Bazinet, Centre de femmes Avec des Elles
Sabrina Barbeau, Table des préfets de Lanaudière
Yvon Fafard, Table Alliance Dignité
Albane G. de Merlis, Table des préfets Lanaudière
Marie-Claude Tremblay, CS des Samares
Maxine Fournier, Loisirs Ville de Saint-Gabriel et
Municipalité de Saint-Gabriel-de-Brandon
Julie Brouillette, MDJ de Lanoraie
Marie-Claude Charrette, Centre d'Action Bénévole
Brandon
Marc-André Van de Castel, Le Né
André Villeneuve, Municipalité de Lanoraie
Josée Perreault, Municipalité de Lavaltrie
Josianne Giard, SQ
Sophie Blais, MDJ de Lavaltrie
Lisette Falker, Action Famille Lavaltrie

1. Accueil et déroulement de la rencontre

Tour de caméra : Les participants se nomment et nomment leur organisation. Lecture de l'ordre du jour.

2. Plan d'action de la démarche *Agir pour mieux vivre dans D'Autray*

2.1. Mise à jour et suivis :

La priorité Habitation a été ajoutée au plan d'action. Un financement de l'Alliance pour la solidarité et l'inclusion sociale de 57 750\$ a été accordé. Plus d'informations seront données au point 4.

Une prolongation a été accordée par la TPL jusqu'au 15 avril pour une mise à jour du plan d'action. Il est possible d'aller chercher des sommes pour les priorités en place. La prochaine mise à jour du plan d'action sera faite en mars 2023.

Suivi des priorités :

- Santé :

Une rencontre du comité santé a eu lieu le 14 mars. L'objectif est l'élaboration d'un plan d'action concret à notre niveau. L'agente de mobilisation siègera au Chantier régional et au COCO du Chantier régional en santé et services de proximité.

- **Éducation :**
Dans Lavaltrie-Lanoraie, il y a une possibilité de mise à jour, à voir avec la Table jeunesse. Dans Berthier, une rencontre de la Table éducation est prévue le 5 avril pour identifier des pistes d'action en lien avec l'enjeu de communication. Dans Brandon, le projet Tandem évolue pour cibler toutes les écoles du grand Brandon et la transition primaire-secondaire. En recherche d'une nouvelle ressource, une offre d'emploi circulera sous peu. En attendant, le comité de gestion poursuit le travail dans le but de créer une ébauche de plan d'action.
- **Sécurité alimentaire :**
Les deux projets (Ressourcerie dans Lavaltrie-Lanoraie et CamoB dans Brandon) se poursuivent et plus de participants prennent part aux rencontres. Les plans d'action et modèles d'affaires seront complétés pour juin. Le COCO se réunira le 5 mai pour discuter de la 2^e étape.
- **Méconnaissance des services :**
Statut quo pour l'instant. Le point sera à l'ordre du jour de la prochaine rencontre de la Table Alliance Dignité.

2.2. Information sur les sommes restantes

Il reste environ 230 000\$ dans le fonds de la Fondation André et Lucie Chagnon pour le plan d'action Agir pour mieux vivre dans d'Autray. Il reste environ 215 000\$ dans le fonds de l'Alliance pour la solidarité et l'inclusion sociale, suite à l'appel de projets de l'automne 2022. Les projets ont été acceptés et seront annoncés sous peu par la Table des préfets (TPL). La TPL est en réflexion pour donner accès aux sommes restantes et transmettra rapidement l'information. La clôture du fonds est prévue pour mars 2023, mais une extension jusqu'au 30 sept. 2023 est possible.

2.3. Renouvellement du fiduciaire pour 2022-2024

Par vote, le CLDS de D'Autray confirme sa volonté de poursuivre avec la MRC de D'Autray comme fiduciaire de la démarche Agir pour mieux vivre dans D'Autray pour 2022-2024. Le point sera à l'ordre du jour du conseil des maires de la MRC du 7 avril 2022.

Résultat du vote : 16 « oui » (70%) et 9 abstentions (30%). Aucun « non ».

3. Mobilisation et revendication sur le fonctionnement de l'appel de projets

Présentation des travaux du comité de travail de la Table Alliance Dignité et du document envoyé par courriel aux membres du CLDS avant la rencontre (voir pièce jointe).

On s'entend tous sur l'importance de reconnaître l'expertise des organismes, l'épuisement du milieu et les difficultés de recrutement. On rappelle que les fonds ont des balises qui viennent du ministère ou des fondations. Il est suggéré de s'arrimer aux démarches de la TROCL pour une sensibilisation plus large, voir nationale. Si des sommes restantes n'étaient pas engagées, cela pourrait voir un effet sur de futures ententes pour le territoire. La TPL propose de travailler avec le milieu communautaire pour réfléchir à cet enjeu, une rencontre serait à prévoir.

On nomme que des élections provinciales sont prévues à l'automne et l'importance de sensibiliser les élus. Le document sera présenté aux différentes tables pauvreté et ensuite aux conseils municipaux pour demander un appui.

4. **Dossier Logement (40 min.)**

4.1 Nouvelles du régional

La TPDSL est porteur du Chantier régional en habitation, la personne en charge est Patricia Desailliers. Pour consulter le plan de travail 2021-2024 : <https://www.prefetslanaudiere.com/wp-content/uploads/2021/06/plan-de-travail-chantier-habitation.pdf>

Un portrait de la situation et des difficultés rencontrées est en élaboration. Il sera présenté lors d'un Forum en novembre. Le Service d'aide à la recherche de logement (SARL) est déjà en place dans le sud de Lanaudière. Action Logement Lanaudière et HABÉO ont été présentés aux organismes partenaires. La prochaine étape est la concertation et la mobilisation régionale.

Une liste des logements disponibles peut être obtenue via le SARL ou l'OMH Montcalm. Le document est partagé dans les commentaires et sera envoyé avec le compte-rendu de notre rencontre.

4.2 Sommaire du projet local

Le manque de logements abordables et convenables est devenu un enjeu prioritaire. Le comité de travail créé suite à la rencontre du CLDS d'octobre a déposé une demande à l'Alliance. Le financement permettra d'embaucher un.e consultant.e pour faire le portrait de la situation, établir un diagnostic et élaborer un plan d'action, en complémentarité avec les travaux du Chantier régional en habitation. La MRC de D'Autray sera fiduciaire et ces travaux se dérouleront d'avril 2022 à avril 2023.

4.3 Réflexion collective : Comment le travailler dans la MRC?

Un comité habitation et un comité de coordination seront mis sur pied. Certains organismes avaient donné leur appui, Daphné les contactera pour prévoir une rencontre. Les tables pauvreté en parleront à leurs membres et enverra une liste de gens intéressés à siéger au comité à Daphné.

On mentionne que plusieurs projets sont en développement, dont la relocalisation d'En toute amitié et les rénovations dans trois organismes de logement. Le projet de logement communautaire (Habitations Petite Rivière) dans Lavaltrie est toujours en développement malgré les obstacles. Il y a plusieurs nouvelles constructions à Lavaltrie et Berthier, mais elles sont onéreuses, pas accessibles à tous.

5. **Représentations au CLDS (10 min.)**

5.1 Représentant.e au CA de la TPDSL :

Le CA est en reconstruction. À qui la chance? L'AGA aura lieu le 1er juin à La Distinction et les gens intéressés doivent nommer leur intérêt par courriel à l'adresse du CLDS : clds.autray@gmail.com
Nous recevrons bientôt l'invitation.

5.2 Représentant.e au comité consultatif en transport

Le poste est vacant depuis le départ de Marie-Claude Charrette du Centre d'Action Bénévole Brandon. Anik enverra les informations par courriel et les personnes intéressées devront nommer leur intérêt par courriel à l'adresse du CLDS : clds.autray@gmail.com

6. **Affaires diverses**

Aucun ajout

7. **Évaluation et fin de la rencontre**

Belle rencontre, les salles de pause étaient rigolotes 😊 On a hâte au présentiel.